

FOREZ GASTRONOMIE

Le foie gras forézien ne manquera pas sur les tables de fêtes

Les problèmes de grippe aviaire n'ont pas impacté le Forez. Les producteurs de foie gras locaux pourront sans problème faire face à la demande.

Les épisodes de grippe aviaire qui ont frappé les élevages de volailles, deux années de suite, ont été particulièrement néfastes pour les producteurs de foie gras.

« La production a encore fortement chuté en 2017, enregistrant une baisse de 22 % », a annoncé dernièrement le Comité interprofessionnel des palmipèdes à foie gras (Cifog). Des chiffres qui inquiètent et qui font craindre une pénurie de ce mets incontournable de nombreuses tables de fêtes.

Cependant, le Forez n'est pas le Sud-Ouest et n'a pas été directement impacté par ces problèmes sanitaires. Le foie gras forézien ne manquera donc pas pour les prochaines fêtes.



■ Gilles Javelle du domaine du Banchet à Bussy-Albieux.

Photo archives Fabienne CHOLAT-JESSAND

La même production que l'an dernier

« Notre production est semblable à celle de l'an dernier », déclare Gilles Javelle, du domaine du Banchet à Bussy-Albieux. « Aucun cas de grippe aviaire n'a été constaté dans le Forez. Il n'y a donc pas eu d'abattages, comme cela s'est produit dans certaines régions où des élevages entiers ont été décimés. D'où une production moindre qui va surtout impacter le secteur industriel. Toutefois, ces épisodes fâcheux qui ont touché la filière ont eu aussi des répercussions sur le prix des canetons ainsi que sur les aliments. Ce n'est pas pour

autant que le tarif du foie gras va augmenter, du moins au domaine du Banchet, où les prix sont stables par rapport à 2016 », conclut Gilles Javelle.

Même discours du côté de Saint-Georges-en-Couzan chez Danièle Chazelle : « La production du Gaec d'Epezy est la même que l'année dernière et les prix sont stables. Normalement, nous avons donc de quoi répondre à la demande. Par contre pas sûr que nous puissions faire face à de trop nombreuses commandes de dernières minutes. » À la ferme de Presles chez Aurélie et Bertrand Clavelloux à l'Hôpital-le-Grand pas de risque de pénurie de foie gras, non plus : « Une partie de notre

clientèle a anticipé le manque en commandant assez tôt. Côté tarifs, ils sont sensiblement les mêmes qu'en 2016, nous répercutons simplement la hausse du prix des canetons et du maïs, mais c'est minime. »

Aucune pénurie ou manque de foie gras dans le territoire du Forez. Et que cela soit au marché au gras de Montbrison, foires gourmandes de Noël ou directement sur les exploitations... Les Foréziens trouveront le mets convoité pour les fêtes.

Fabienne Cholat-Jessand

NOTES ► Domaine du Banchet, Gilles Javelle, Le Banchet, Bussy-Albieux. Tél. 04.77.24.63.86.

De moins en moins d'éleveurs

Les éleveurs de canards foréziens sont unanimes sur un fait : ils sont de moins en moins nombreux. Bertrand Clavelloux, de la ferme de Presles, prend pour exemple le marché au gras de Montbrison qui va se tenir les 9 et 16 décembre : « Il y a plus de 10 ans que nous participons. Avant, il se tenait dans la halle aux grains et nous étions plus d'une vingtaine à proposer du foie gras. Cette année, nous ne sommes que deux exposants, avec le Gaec d'Epezy, de Danièle Chazelle. » Les jeunes agriculteurs ne semblent pas attirés par la filière canards et à l'heure de la retraite, bien peu d'exploitants trouvent repreneurs. « Il y a tellement de contraintes d'élevage et de normes sanitaires et autres à suivre que cela rebute peut-être », analyse Gilles Javelle, du domaine du Banchet. « Si aujourd'hui, nous pouvons fournir les clients en foie gras, le problème va se poser dans les années à venir faute d'exploitants. »

► Gaec d'Epezy, Danièle Chazelle, Epezy, Saint-Georges-en-Couzan. Tél. 04.77.24.81.05.

► La ferme de Presles, Aurélie et Bertrand Clavelloux, chemin des Presles, L'Hôpital-le-Grand. Tél. 07.88.10.36.42.

Liste non exhaustive, d'autres producteurs de foie gras sont présents dans le Forez.